



LA PAZ DE MURCIA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Murcia, 8 rs. mes y 20 trimestre — Fuera, 23 rs. trimestre, y por comisionado, 25 — Ultramar y extranjero, 40.

DIARIO

MONARQUICO-DEMOCRATICO.

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Los pagos son adelantados.—No se admiten se-
los.—Las suscripciones empiezan los dias 1.º ó 16
y terminan con los trimestres naturales.

NUMEROS DEL DIA 3 CUARTOS, ATRASADOS 6.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

EN PARIS DE C. A. SAAVEDRA, RUE TATIBOUT, 35.

AVISO.

Rogamos á los señores suscritores de Al-
bacete, Totana y Lorca, que nos deben
mas de un año de suscripcion, y á los de
Cieza y otros pueblos que solo adendan lo
corriente ó algo mas, se sirvan abonar sus
atrasos pues necesitamos fondos para cu-
brir nuestros compromisos.

Los recibos de los de Cartagena y La
Union se hallan en poder de nuestro cor-
responsal en Cartagena D. Rafael Ortega.

LA PAZ DE MURCIA.

Leemos lo que sigue en «La Crónica mer-
cantil» de Valladolid, que apoya nuestras
razones en contra de los consumos:

«La contribucion de consumos que se sig-
nificó con un disgusto grande, debe desapa-
recer por completo, si queremos ser lógicos
con las ideas que siempre hemos proclamado
y que en la actualidad rigen; y hasta el
último extremo, es decir, cuando ensayando
otros recursos y no den resultados, hasta
entonces no debemos acogerlos á una con-
tribucion que menoscaba, en cierto modo,
los derechos del ciudadano, fomentando en
muchas ocasiones la inmoralidad, dando páb-
ulo para que la avaricia ponga en juego
sus reprobados medios, originando perjui-
cios de suma trascendencia.

Se ha desechado la contribucion personal
como impracticable, lo cual dista mucho de
ser una verdad, porque si queremos gozar
de las ventajas que la civilizacion ha traído
consigo, estamos en el caso de hacer el sa-
crificio que las mismas impongan; y si hay
algunos que saltando por toda clase de con-
sideraciones tratan de oponer obstáculos
que acarreen conflictos, para eso está la au-
toridad, para hacer entrar en razon á los
que desatiendan sus exhortaciones y consejos.

Presupúestese como ingresos una canti-
dad dada que debe ingresar en las arcas mu-
nicipales por razon de multas; hágase lo pro-
pio por onosion de patentes; adquieránsen
recursos hasta conseguir que el ornato de la
poblacion sea un hecho; esplétese el incon-
veniente que tienen multitud de edificios,
que carecen de pozo de aguas sucias, y de
los canales en la forma que está mandado
y quedará para el repartimiento vecinal, una
cantidad que no elevará la cuota máxima de
quinientos reales, subdividiendo las demás
en términos que puedan satisfacerlas hasta
las fortunas mas modestas, sin que opongan
esa resistencia que se teme por parte de
los defensores de los impuestos indirectos.»

«El Eco de Cartagena» nos dá á conocer
las siguientes ventajas de la revolucion:

«Hemos ganado tanta libertad en Espa-
ña, que antes de la gloriosa, llegaba un pa-
sajero á esta ciudad para embarcarse, y so-
lo necesitaba dar su nombre al tomar el bi-
lete, por mas que figurase después en
cuatro ó cinco relaciones de pasajeros para
las oficinas de sanidad, marina y hacienda.

Pero ahora que dicen que disfrutamos
de libertad, el viajero tiene que entregar
su pasaporte en la consignacion del buque,
si quiere obtener billete, y el consignatario
lo presenta en la capitania del puerto, y
luego en la oficina de sanidad, sin cuyo
requisito no se despacha, volviendo á su
poder por mano del capitán del buque, y
si el pasaporte ó cédula se extravía, como
ya ha sucedido; el dueño ni encuentra quien
le de otra, y sufre los perjuicios que son
consiguientes.

«Cuándo querrá Dios que cesen tantas tra-
bas y ridiculeces? ¿Por qué no ha de ser de
igual condicion el que viaja por el ferro-
carril, que el que lo hace por mar?

Y tenga en cuenta el lector, que á pesar
de todas estas trabas, cuando se busca ó
persigue á algun criminal, para nada sirven
estas precauciones, pues entonces se le bus-
ca, por las señas y antecedentes particula-
res del individuo, puesto que sabido es, que
á nadie le falta en caso de apuro una cédula
de vecindad. De modo que el perjudicado
es solo el hombre honrado: siendo esta cier-
ta como lo es, ¿por qué no se pide al go-
bierno que se eviten al público tantas mo-
lestias que á nada conducen? ¿Y por qué

los consignatarios no reclaman en igual sen-
tido?

Lo mas sensible es, que en otros puertos
no se cumplen estos requisitos lo que dá
lugar á que Cartagena solo sea el blanco de
las quejas y murmuraciones de los via-
jeros.»

Una cuestion de interés para nuestros
regantes empezó á tratar en la última se-
sion del municipio el Sr. Alcalde primero:
dicho señor manifestó al concejo que hace
tiempo cuesta mucho trabajo reunir el de
hombres buenos (1), á pesar tambien del
acuerdo tomado de sortear siempre siete
suplentes, para que entre efectivos y sup-
lentes haya número con que poder este-
brar los juicios de aguas, de los que hoy
se cuentan sobre treinta y tantos detenidos
por no haberse podido celebrar por falta
de número, dando lugar á que pase la opor-
tunidad con perjuicio de los reclamantes.
Recordó el Sr. Gimenez Gironés que si bien
los ordenanzas señalan solo los jueves y
domingos para celebrar estos actos, en
circunstancias análogas se había acordado
continuara permanente el concejo hasta ter-
minar, y creia era llegado el caso de acor-
dar lo mismo.

El ayuntamiento mostró conformidad con
lo propuesto.

Continuó el Sr. Presidente lamentando el
abandono é indiferencia con que los mismos
interesados ven todo lo que se refiere al
buen orden de la huerta y cumplimiento de
las ordenanzas, sin poderse explicar; y
en vista tambien de que algunos abusos tie-
nen por base el que las multas son meo-
res que los beneficios que se obtienen con
cortar las aguas y aprovecharlas indebidamente,
creia tambien se estaba en el caso
de que las multas fuesen crecidas para que
resultasen efectivamente un castigo que no
se pudiese preferir.

El Sr. Lopez pidió la palabra y manifestó
que las ordenanzas tienen algunos lunares
por falta de artículos, que dan lugar en va-
rios casos á no saber qué se ha de resol-
ver, y propuso el nombramiento de una
comision que estudie los riegos y la causa
porque cada año escasean mas, y las presas
que hay y sus condiciones; pues la junta á
quien interesan estos datos no los tiene.

El Sr. Presidente observó que mientras
que las ordenanzas disponen que solo la
tercera parte de las tabullas de riego son
las que pueden sembrarse con hortalizas en
verano, lo que sucede en general es que se
echan todas cuantas se tienen y esta es una
de las causas de la escasez y disgustos que
las ordenanzas tratan de evitar.

El Sr. Baleriola apoyó la proposicion del
Sr. Lopez para el nombramiento de la co-
mision. En este estado la discusion, abando-
naron la sala algunos mas señores conce-
jales de los que durante elle se habían au-
sentado, y el Sr. Lopez, que vió la indife-
rencia con que se miraba cuestion de tanto
interés pidió se suspendiese y marcharse tam-
bien, porque de seguir en ella hablarían so-
lo para las paredes (2).

El Sr. Presidente levantó por lo mismo
la sesion y ofreció tratar de las ordenanzas
á primera hora de la siguiente sesion.

A propuesta del director general de Co-
municaciones se ha acordado por el señor
ministro de la Gobernacion conceder cinco
palabras mas en los telegramas para la di-
reccion y firma, de modo que el texto del
despacho pueda tener diez palabras además
de la direccion, costando solo 4 rs. Los
telegramas de 8 rs. podrán contener veinte
palabras y cinco de direccion, y así suce-
sivamente. El decreto planteando esta me-
jora se publicará uno de estos dias.

«La Ilustracion Española y Americana»
es publicacion que de dia en dia recibe nue-
vos impulsos de importantes mejoras. En la
actualidad, con motivo de los sucesos de la

(1) No tendrá que nombrar ningun ta-
blachero.

(2) El Sr. Lopez no tuvo presente que
de este asunto no podía resultar elegido el
tablachero.

guerra franco-prusiana, el director y pró-
pietario de este periódico, respondiendo
con el mayor celo á las exigencias de mu-
chos suscritores, ha dado mayor brillo á las
columnas de «La Ilustracion» con grabados
de los personajes que mas figuran, detalles
de interesantes pormenores, relacion de
grandes hechos, etc. Elogiamos como me-
rece el esmero de esta empresa

«Dos noticias importantes contiene una
carta de Madrid que publica un diario de
provincias: la de que el señor ministro de
la Guerra lo tiene todo dispuesto para dar-
les en la cabeza á los republicanos, y la de
que la reunion conservadora celebrada en
casa del regente, fué debida á la iniciativa
de D. Juan Prim. Hé aqui los párculos re-
lativos á este último punto:

«En cuanto al Consejo de la Loche, ori-
gen de tantos rumores y comentarios, me
parece que debió ser consecuencia de una
reunion de notables que, bajo la presiden-
cia del duque de la Torre, se había efec-
tuado por la tarde en la residencia.

A esta reunion asistieron, entre otros
distinguidos hombres del partido conser-
vador, los Sres. Rios Rosas, Topete, general
Zabala y Romero Ortiz. Hay motivos para
presumir que ha sido preparada por don
Juan Prim, con el objeto de procurar el
mayor concurso de elementos con que de-
fender lo existente.

Se dejó tambien entrever la convenien-
cia de formar un ministerio con hombres
de distintas procedencias y bajo la base
conciliadora que el parecer presidia al Go-
bierno provisional y al Poder ejecutivo.

Se prometió adhesion incondicional, fran-
ca, decidida, al gabinete para hacer frente
á la rebelion; pero se renunció á la idea
de un ministerio misto, que no resolveria
ninguna cuestion fundamental, porque hay
que advertir que, no obstante los peligros
próximos, los caudillos del alzamiento no
se entienden en la cuestion de monarca.»

Véase si estábamos bien informados, dice
«La Política», cuando decíamos que todos
los concurrentes á la reunion se habían ma-
nifestado opuestos á formar parte de nin-
gun Gabinete presidido por D. Juan Prim.

Con muchisima oportunidad dice el cor-
responsal, que uno de nuestros colegas tiene
en Paris, lo que sigue:

«Me parece insensata la alegría de los
partidos republicanos de Europa por los
triumfos de la Prusia. Si es solo odio al im-
perio napoleónico, lo comprendo, porque
desgraciadamente este ha recibido un gol-
pe mortal; pero si es por amor á la repú-
blica, la entrada de las huestes germánicas
en Paris, si se realizase, seria la ruina de
toda idea republicana y democrática en
Europa.»

Dice «El País» que contrista verdadera-
mente el ánimo la lectura de una carta que
ha visto, dando cuenta del paso por el mar
Rojo de la goleta de guerra *Santa Lucia*.

Era tan sofocante el calor, dice estrac-
tando la carta, que se sentía á bordo, que
varios tripulantes del buque se asfixiaron,
y alguno de ellos como el joven contador,
no tuvo fuerzas para resistir la falta de
aire y falleció en breves instantes.

A la vez que esto sucedia, y por efecto
tambien del excesivo calor, se incendiaron
varias veces las carboneras del buque, ha-
biéndose tenido que luchar con grandes
obstáculos para apagarlas, pues no era po-
sible sin gravísimo riesgo de la vida per-
manecer ni dos minutos en aquella parte de
la goleta.

Por fin, gracias á los esfuerzos y á la
serenidad del comandante, oficiales y de-
más individuos de la *Santa Lucia*, el bu-
que atravesó el mar Rojo, no sin que haya
que lamentar algunas desgracias que, co-
mo el fallecimiento del contador, produje-
ron á bordo un sentimiento profundo.

El ayuntamiento de Córdoba ha estable-
cido ya los consumos como arbitrio para
cubrir el déficit de su presupuesto. Como
ejemplo de lo que deben subir los comesti-

bles citaremos algunas de las cantidades con
que se han gravado: al vino 6 rs. en ar-
roba; 3 al vinagre; 6 al aceite de olivas;
3 ctos. á la libra de 16 onzas de carne; real
y medio á los pavos, pavas, pavipollos, ca-
potes, faisanes y otras aves; 75 céntimos á
las gallinas y gallos, pollos, pollas y patos;
medio real á los pollos y pollas de gallina,
perdices, gallinetas, patos silvestres, cone-
jos y liebres; 25 céntimos al par de palomas,
pichones y otras aves pequeñas; 3 rs. á la
fanega de trigo; 2 á las de habas y maiz;
1 á la de cebada y otros granos; 10 á la de
garbanzos; 2 á la arroba de arroz; 1 á la de
harina.

Todas esas cantidades y algo mas su-
birán en la venta los indicados artículos,
sobre los precios que hoy tengan en aquel
mercado, y todos los vecinos, en propor-
cion pagarán, diariamente una parte que
al finar el año sería triple de la que por
reparto pudiera corresponderles.

El domingo debió reunirse el ayunta-
miento de Alicante con los asociados para
discutir los arbitrios que han de cubrir el
déficit del municipio.

Por el ministerio de Gracia y Justicia
se publican los decretos trasladando á don
Francisco Usera, magistrado de la Audiencia
de Albacete á la de Oviedo, y nombra-
do á D. Victor Lopez Maria, magistrado de
esta, á la de Albacete.

GACETILLA.

CORRIDA DE TOROS EN ALICANTE. La
compañia de los ferro-carriles establece bi-
lletes á precios muy reducidos para las
corridas de toros en Alicante, valederos des-
de el 26 al 31 actual. Los precios y demás
condiciones del viaje se hallan fijados en
los carteles al efecto en todas las estaciones
de esta linea y despachos centrales de Mur-
cia y Cartagena.

SECCION OFICIAL.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA.

Seccion de Fomento.—Comercio.

Para conocimiento de los habitantes de
esta provincia he dispuesto se inserte la
siguiente disposicion que del Excmo. señor
ministro de Estado me trasmite el excelen-
tísimo Sr. Director general de Obras pú-
blicas, agricultura, industria y comercio.

«El Sr. Ministro de Estado con fecha 28
de julio último, dije al de Fomento lo
siguiente: Excmo. Sr.: Interin dure la guerra
entre Francia y Prusia, es de creer que en-
contrarán ventajosa salida en los merca-
dos alemanes los vinos comunes españoles,
tanto porque dejarán de enviarse allí los
vinos franceses, cuanto porque las garantías
concedidas por los beligerantes al comercio
de los neutrales, permitirán hacer sus
trasportes con seguridad; y una vez creado
ó fomentado el gusto por nuestros vinos es
de suponer que seguirán exportándose con
dicho destino aun después de terminada la
guerra.

Por el tratado de comercio vigente en-
tre España y la confederacion de la Ale-
mania del Norte nuestras producciones
pagan en los puntos alemanes los mismos
derechos que las mercancías insulares de la
nacion mas favorecida. A pesar de que el
interés privado habrá previsto ya proba-
blemente las ventajas que pueda reportar
del desarrollo de ese ramo de comercio;
S. A. el regente opina que seria oportuno
llamar acerca del particular la atencion de
las juntas de comercio. Lo que trascribo á
V. S. á fin de que se lo comuniqué á la
junta de comercio de esa provincia, pro-
viniéndole de la mayor publicidad entre
los comerciantes á quienes pueda inte-
resar.

Todo lo que se hace saber al público para
su conocimiento

Murcia 20 de agosto de 1870.—El Gober-
nador, Juan José Noraté.

PARTE OFICIAL.

MINISTERIO DE ESTADO.

Despachos telegráficos.

BERLIN 21 de Agosto, á las once y cuarenta y siete minutos de la mañana; recibido el 22 á las ocho y cuarenta y cuatro minutos de la mañana.—El Ministro de España al Excmo. Sr. Ministro de Estado:

«Un despacho no oficial de Pont-á-Mousson dice que en los tres últimos combates han muerto de 42 á 15.000 franceses, y que su pérdida total se calcula en 50.000 hombres, incluyendo heridos y prisioneros. Sólo en el último encuentro de Gravelotte se han hecho 4.000 de estos últimos, contándose entre ellos el General Plombin y cerca de 100 Oficiales.»

Nota. El mismo telegrama ha sido transmitido al Ministerio de Estado por el Ministro de la Confederación de la Alemania del Norte en Madrid.

PARIS 22 de Agosto, á las nueve y treinta minutos de la mañana; recibido á las diez y cincuenta minutos.—El Embajador de España al Excmo. Sr. Ministro de Estado:

«En el *Diario oficial* de hoy se lee lo siguiente:

«No habiendo el Gobierno recibido despachos del ejército del Rhin hace dos días por consecuencia de la interrupción de las líneas telegráficas, es de creer que el plan dispuesto por el Mariscal Bazaine no ha dado todavía resultados. La conducta heroica de nuestros soldados en sus diferentes encuentros con un enemigo muy superior en número permite esperar en el éxito de las operaciones ulteriores. Los exploradores enemigos han llegado á Saint Disier.—El ministro de la Guerra, Conde de Palikao.»

PARIS 22 de Agosto, á las seis de la tarde; recibido á las siete y treinta minutos de la tarde.—El Embajador de España al Excmo. Sr. Ministro de Estado:

«Palikao ha dicho en el Cuerpo Legislativo que tenía buenas noticias del Mariscal Bazaine, y que no creía que debía dar pormenores, lo cual ha merecido la aprobación. Se ha presentado una proposición para que se nombren por el Cuerpo Legislativo nueve Diputados que formen parte del comité de defensa de París.»

Se ha declarado casi por unanimidad que era urgente, y para examinarla en las secciones se ha suspendido la sesión. Cuando ya se habían levantado todos los Diputados y habían salido muchos del salón, Palikao ha ocupado la tribuna y se ha opuesto al nombramiento de los Diputados para formar parte del comité de defensa, declarando que los que constituyen el Gobierno quieren tener toda la responsabilidad ó no tener ninguna.

Las secciones están reunidas en este momento, y se cree que la comisión que se nombre será contraria á la proposición. Parece que el Gobierno prusiano ha solicitado del de Bélgica permiso del tránsito por aquel reino de los heridos, tanto prusianos como prisioneros franceses: el Gobierno belga se cree que ha contestado que desde el momento en que los prisioneros franceses pisaran aquel territorio quedarían en libertad.

Si por esta consideración se limitase el Gobierno prusiano á pedir el tránsito de sus heridos, es posible que responda que no habiendo reciprocidad no puede conceder ningún servicio á una soia de las naciones beligerantes.»

Sección de los Asuntos comerciales.

El Cónsul de España en Hamburgo participa con fecha 15 del actual al Ministerio de Estado que el Comandante en Jefe de las fuerzas navales francesas en la mar del Norte ha notificado el bloqueo de las costas prusianas y de la Alemania del Norte. Dicho bloqueo ha empezado á hacerse efectivo, pues se han apresado ya dos buques alemanes en las aguas de Heligoland.

La marina mercante española no tiene en aquel puerto más que una nave, que saldrá antes del término de 10 días fijados en la referida notificación.

En el mismo día se sumergieron torpedos en aquel puerto, y para evitar desgracias no saldrán ni entrarán los buques sin práctico, siendo los de vela remolcados por vapores.

MINISTERIO DE MARINA.

ORDEN.

Excmo. Sr.: Deseando el Regente del Reino que quede en la Marina de constante y perpetuo recuerdo el nombre del ilustre Contralmirante D. Casto Mendez Núñez, vencedor del Callao, de cuyo fundimiento es hoy auiverario; después de oír sobre el particular al Almirantazgo, se ha servido disponer S. A. que la fragata «Resolución», que se encontró en el Callao á las órdenes de tan esclarecido cuanto malogrado Jefe, se denomine en lo sucesivo fragata «Mendez Núñez.»

Y de orden de S. A. lo manifiesto á V. E. para conocimiento y satisfacción de esa Corporación y fines respectivos. Dios guarde á V. B. muchos años Madrid 21 de Agosto de 1870.—José María de Beranger.—Excmo. señor Vicepresidente del Almirantazgo.

NOTICIAS GENERALES

Como contestación á la carta de Mr. Benedetti al conde Bismarck acompañada de la proposición de tratado secreto que han publicado la *Gaceta de Colonia*, el *Monitor prusiano* y otros diarios alemanes, ha publicado la *Liberté*, y reproducido *Le Pays*, la siguiente carta de Napoleón á Mr. de la Valette:

«12 de Agosto de 1866

Mi querido Sr. de la Valette: Llamo seriamente vuestra atención acerca de los hechos siguientes:

«En el trascurso de una conversación entre Benedetti y M. Bismarck, M. Drouyn de Lhuys (entonces Ministro de Negocios Extranjeros) ha tenido la idea de enviar á Berlin un proyecto de convenio apropiado de las compensaciones á que podemos tener derecho.»

Esta convención habría debido en mi opinión haber permanecido secreta; pero han corrido acerca de ella rumores en el extranjero, y los periódicos van hasta decir que las provincias del Rhin nos han sido rehusadas.

Resulta de mi conversación con Benedetti, que habríamos tenido contra nosotros la Alemania entera por un pequeño beneficio.

Importa no dejar que la opinión pública se extravíe sobre este punto. Haced contradecir esos rumores enérgicamente en los periódicos. En este sentido he escrito á Mr. Drouyn de Lhuys. Hoy me envía la correspondencia *Havas* adjunta. «El verdadero interés de Francia no está en obtener un aumento de territorio insignificante, sino ayudar á Alemania á constituirse de la manera más favorable á nuestros intereses y á los de Europa.»

Recibid, etc.—Napoleón.»

De una carta de París tomamos los siguientes párrafos:

«Se continúa hablando de un proyecto de abdicación que existe en poder de la emperatriz, y fué remitido por Napoleón III en los momentos en que se hallaba impresionado por los primeros desastres. Hay quien dice que para hacer uso del documento referido se enviaron instrucciones precisas á la emperatriz, y hoy, que ha llegado á París el príncipe Napoleón, abandonando el ejército de operaciones y deteniéndose muy poco en Chalons, se hacen conjeturas sobre la importancia que podrá tener el viaje del príncipe en las resoluciones que ha de tomar la familia imperial.»

Por de pronto, ya no hay ningún Bonaparte en el ejército, mandado hoy por el mariscal Bazaine, candidato de la extrema izquierda, habiendo quedado en el cuartel general un hombre de significación tan marcada como Changarnier, y siendo gobernador de París y organizador del ejército de reserva el general Trochu.

Nada se ha podido traslucir de lo ocurrido en las conferencias que han tenido lugar desde la llegada del príncipe. Es lo cierto que los consejos de Ministros se suceden y que el general Trochu asiste á ellos.

Es notable también que coincidan con la venida del príncipe Napoleón las conferencias entre Mr. Thiers y los generales Latour Maubourg, y Trochu, indicando todo que se prepara alguna cosa importante para salir de la situación anómala en que se halle este país.

El abatimiento del imperio va preparando la opinión de los hombres políticos, hasta llevarlos á un centro común donde se halle el desenlace de los sucesos que ya se ven próximos. El punto de convergencia está en hacer una revolución pacífica, en que no puedan tomar parte las masas el día en que sean hechos consumados la abdicación ó la destitución del emperador.»

De otra carta de París tomamos lo siguiente:

«Ya sabéis á donde va la dictadura. Hé aquí el punto á donde ha llegado la dinastía. Hace algunos días que el emperador presentó al general Bazaine un plan de ataque meditadamente estudiado, plan que el mariscal no quiso aceptar, diciendo: «Tengo los poderes de la nación.» «Esto es duro, muy duro», murmuró el Emperador acariciándose el bigote; pero tuvo á bien tragarse la píldora.»

Por lo que respecta á la Emperatriz, si no flotara aún la bandera en las Tullerías, podría dudarse de su presencia en París. No sale del palacio, y los dictadores no se cuidan de ir á tomar sus instrucciones.

El espíritu de las tropas no ha mejorado. Al pasar el soberano por Metz, se reemplazó el grito tradicional con cierta expresión de Cambronne que Victor Hugo ha introducido en la moderna literatura francesa.

La recepción del Emperador por la guardia móvil es el campamento de Chalons ha sido tal, que S. M. ha preferido marcharse á Reims. Ignoro hasta qué grado ha podido influir este incidente para que dicha fuerza haya sido mandada al campo de Saint-Maur; pero es lo cierto que desde ayer tarde se encuentra en él.

De aquí puede deducirse fácilmente la irritación, el profundo disgusto del Emperador, en cuyo semblante, según me dice un testigo de los hechos que acabo de referir, revela un estado de abatimiento indescriptible. Otra circunstancia contribuye además á ello, y es la idea fija que tiene el soberano de que su hijo será asesinado, idea que no le ha abandonado desde el momento en que se apercibió del profundo descontento que reina entre los soldados; así es que el príncipe no se separa un instante de su lado.

Se me ha asegurado por buen conducto que el soberano y su noble vástago estuvieron á punto de caer en poder de los alemanes la víspera de San Napoleón. Habiendo sabido esto que el Emperador debía pasar la noche del 14 al 15 en Longueville, enviaron apresuradamente algunos escuadrones de hulanos hacia aquellas inmediaciones, dirigiéndose la artillería por otro punto. Desgraciadamente fue sabido el proyecto, y digo desgraciadamente porque esta captura hubiera tal vez simplificado la cuestión y hecho inútil la carnicería de tantos miles de hombres como han sido sacrificados despues.

Mr. Julio Lermina, periodista que fué condenado á diez años de presidio por haber leído en una reunión pública una acta de acusación contra Napoleón III, en que se le destituya imponiéndole la pena de destierro á Cuyena, se ha fugado de la casa de salud en que residía, con permiso de la autoridad competente.

¿Qué tal será el estado de las comunicaciones en Francia, por la parte que ocupan hoy ambos ejércitos beligerantes, cuando un corresponsal del *Figaro* escribe el miércoles último desde Verdun las siguientes líneas?

«Los prusianos, dice, están á algunas leguas de aquí. La población vive en la certidumbre, pero sin inquietud; la guardia móvil da el servicio de las fortificaciones, y se organicen las compañías de franco-tiradores. No se sabe á estas horas si son prusianos ó franceses los que acampan bajo los muros de la ciudad. Hay carencia absoluta de noticias. Sin embargo, un regimiento de cazadores de Africa está acampado cerca de la estación.»

Estas palabras están demostrando la grave situación del ejército de Metz.

Leemos en *El Imparcial*:

«Se nos asegura por persona que creemos bien informada, que los caristas, aprovechando de estos momentos en que la atención general está fija solamente en los sucesos exteriores, piensan probar fortuna de nuevo, para lo cual se ha dado orden á fin de que el 25 del actual se hallen todos completamente preparados.»

Nosotros podemos añadir que, aunque preocupado por los acontecimientos de Francia, el Gobierno vela incesantemente por el sostenimiento del orden, con cuyo objeto está dispuesto á desplegar la mayor energía en caso necesario.

La suscripción abierta por el *Figaro* para regalar una espada de honor al mariscal MacMahon, ha producido una suma bastante crecida, según anuncia este diario.

Una contribuyente no se ha contentado con depositar los 50 céntimos de franco, y ha dirigido una carta al *Figaro*, en la cual iba envuelta una piedra preciosa de gran mérito, destinada á adornar el regalo.

He aquí testualmente su contenido:

«Caro *Figaro*, seré feliz, me consideraré dichosa con saber que este diamante adornará la espada de MacMahon. Conservo otro igual para la del mariscal Bazaine. Vuestra abonada. *Amélie de Lassabathie.*»

El Gobierno ha recibido el siguiente telegrama:

«HABANA 21.—He concedido la libertad á 1.000 emancipados.—*Caballero.*»

Varios individuos de la prensa periódica parisiense, dice el 20 un diario de París, que han sentido plaza en los cuarteles de la guardia, salieron ayer de la capital para unirse al cuerpo de que forman parte en el ejército del Rhin, ó mejor dicho, del Mosela, que manda en jefe el Mariscal Bazaine. Entre ellos se citan los nombres de los señores Robert Mitchell, del *Constitucional*, Paul de Casagnac, del *Pais*, y Alejandro Gresse, del *Pueblo Francés*.

El Français, periódico parisiense, dice lo siguiente:

«Asegúrase que el Emperador ha abandonado á Chalons, y que actualmente se halla en Reims.»

También á la *Agencia Havas* decían desde dicho punto el día 19:

«Acabo de ver en un carruaje al jefe de seguridad y á uno de sus agentes. Tal vez esto puedo confirmar el rumor que ha circulado de la próxima venida del Emperador á Reims.»

El jefe de seguridad prepara ordinariamente los medios de comunicación á todo séquito ó simple cambio de la residencia imperial.»

Estas noticias convienen con las que ayer nos adelantó el telegrafo, de que dimos cuenta á nuestros lectores.

El Consejo de Ministros presidido por el Regente que, según *La Correspondencia*, debió tener lugar anoche á las diez, no se verificó.

Leemos en el *Electeur du Finistère*:

«La fragata *Flora* ha capturado un bric barca alemán á la altura del cabo de Finistère. El buque ha sido conducido á Rochefort por uno de los oficiales de la fragata.»

También la corbeta de hélice *Bongainville* entró en la rada de Cherburgo el 13 á las siete y media de la mañana, llevando á remolque

un buque prusiano que había apresado en la Mancha.»

Por parte telegráfica, fechado el 17 en la Habana, se ha sabido en Barcelona, según dice la *Crónica de Cataluña*, que ha fallecido el distinguido literato y poeta don Francisco Campodón.

Mr. de Bismarck está instalado en Forbach, y desde este pueblo expide las órdenes para la organización administrativa del territorio francés ocupado por las fuerzas enemigas.

Escriben de París que la salida de Chalons de la guardia móvil ha dado lugar á varios comentarios, entre los cuales circula con mayor insistencia el de que ha sido ocasionada por ciertas muestras de disgusto que los guardias móviles dieron al tener noticia de la llegada del Emperador.

El vapor de guerra «Vigilante» ha salido de Valencia con dirección á Denia, á consecuencia de la actitud tomada por los trabajadores que en este último punto se han declarado en huelga.

Se han recibido en Madrid cartas de París pidiendo noticias de la guerra y de la verdadera situación del ejército francés, porque, según dicen aquellas, allí no se sabe nada, y no hay más que confusión y un pánico cada vez más grande.

Dicen de Bruselas:

«Por más que se dude si la batalla del 16 fué victoriosa para los franceses ó para los alemanes, debe tenerse en cuenta que éstos, cuando menos, han entrado resueltamente en una actitud ofensiva, y que ayer, 19, se ha dado una nueva batalla entre Metz y Verdun, cerca de Rezonville, en la cual el ejército francés ha sido derrotado.»

Aunque se habla terminantemente de una batalla dada el 19, creemos, sin duda de ningún género, que es error material y que quiere aludirse á la del día 18.

Decididamente la fantasía de nuestros colegas franceses multiplica sin cesar el número de los espías prusianos. Hé aquí la captura de dos de éstos, tal como la refiere un periódico de París:

«Ayer han sido arrestados cerca de la puerta de Belonia dos religiosas de formas viriles, que en pequeños cuadernos ocultos bajo sus mantos, tomaban notas de los trabajos que se están ejecutando. Las dos religiosas eran prusianas disfrazadas.»

Escriben de París el 20:

«Dícese que los sucesos son tan desastrosos para nosotros como para el enemigo: ¡Cuánto tiempo y cuántas incertidumbres para salvar los 45 kilómetros que hay de Metz á Verdun! Mientras que no recibamos un despacho fechado en esta última ciudad; mientras no sepamos que todo el ejército ha andado este camino, no podemos considerar nuestra retirada segura, y cada hora amenazará nuevos peligros, el enemigo nos vendrá siempre á nuestro alcance, y en lugar de adelantar retrocederemos, perdiendo terreno, hombres y municiones, haciendo nuevos y estériles sacrificios.»

Dice el *Journal de Paris*:

«Preténdese que la batería de ametralladoras que tan completa y rápida cuenta dió de los coraceros blancos de Mr. de Bismarck, estaba mandada por el ex-mayor general mariscal Lebocœuf.»

Hé aquí las reflexiones que hace *El Eco de Ambos Mundos* con motivo de haber llegado los alemanes á Pont-á-Mousson, y de hallarse en este punto el rey Guillermo:

«Este pueblo está más próximo á París que Metz, inclinándose al Sur: la estancia del rey en él hace suponer que el cuartel general se acerca al ejército del príncipe real, que, como es sabido, ha tomado la dirección de Nancy, Commercy y Bar-le-Duc. Todos estos movimientos son muy significativos y demuestran de una manera evidente el proyecto del enemigo de llegar á toda costa hasta París.»

Leemos en el *Eco de Ambos Mundos*:

«Acaba de tener lugar un hecho de grande trascendencia política y en el que no se ha fijado bien la opinión pública: nos referimos al relevo de Mr. de Gevers, embajador de la Confederación del Norte en Londres, por el baron Gerick, ex-ministro plenipotenciario en Bruselas y uno de los personajes prusianos más identificados con Mr. de Bismarck.»

Este cambio de representantes en la capital de la Gran Bretaña, donde tanto se trabaja por la Reina y sus Ministros en favor de la paz, es significativo en extremo y prueba que el canciller prusiano sabe prepararse anticipadamente para toda clase de eventualidades.»

Por el Ministerio del Interior se ha hecho fijar en los muros de la fortificación de París, el siguiente:

Aviso.—En virtud de disposiciones adoptadas para poner en estado de defensa las fortificaciones de París, así como para vigilar y guardar el material que en ellos existe, se prohíbe expresamente al público subir sobre las murallas ó sobre el glacis.

El que contraviniere á esta orden, será entregado á la autoridad militar.—El Ministro del Interior, H. Chevreau.

Segun una correspondencia del teatro de la guerra que tenemos á la vista, en la batalla de Gravelotte, dada el 16, los regimientos del ejército francés que más han sufrido son: el 8.º, el 26, el 66 y el 67.—El regimiento 93 ha tenido 40 oficiales muertos.—El general Bataille recibió al principio del combate una herida en la ingle.—Otro oficial superior, cuyo nombre no cita el corresponsal, recibió un balazo en un ojo.—Durante toda la jornada se vió un continuo desfile de heridos que se dirigían á pie á los hospitales de sangre ambulantes. Había en estos gran número de heridos prusianos, siendo muy de notar que casi todos estaban heridos por la espalda.—De uno y otro lado han sido muy grandes las pérdidas.

A las seis y media de la tarde la batalla cambió completamente de faz. El mariscal Le Boeuf con todo un cuerpo de ejército fué á ser prender al enemigo por el flanco en el camino de Gravelotte á Verdun. Este ataque aumentó considerablemente las pérdidas de los prusianos, los cuales se vieron obligados á replegarse abandonando sus posiciones.

Antes de partir los prusianos enviaron una patrulla de hulanos de descubierta, los cuales hicieron fuego sobre los enfermos y médicos que iban á recoger á los heridos.

En la noche de ayer ni hasta este momento, en la mañana de hoy, se ha recibido despacho alguno del teatro de la guerra ni se nos ha dado detalle alguno, digno de mencionarse, referente á la misma en los ministerios de la Guerra y del Interior.

Ayer llegó á París el príncipe Napoleon.

A dos Consejos de Ministros celebrados ayer en las Tullerías, bajo la presidencia de la Emperatriz, asistió el general Trochu.

El *Gaulois* de hoy desmiente que la Emperatriz haya hecho gestión alguna cerca del rey Leopoldo de Bélgica para el caso de que sobrevinieran en el sistema de Gobierno francés ciertas eventualidades.

Se da gran importancia á una larga conferencia celebrada ayer entre M. Thiers y los generales Latour, Manbourg y Trochu.

Hace notar un periódico, que los principales puestos de la gobernación del Estado, están hoy ocupados, en su mayor parte, por personas más ó menos manifiestamente adictas al bando orleanista.

Formaban parte del cuerpo de coraceros blancos de Mr. de Bismark, que fué completamente aniquilado en el combate de Borny, segun declaración hecha anteaer en el Cuerpo legislativo por el conde de Palikao, dos hijos de aquel hombre de Estado, y se cree que estos perecieron en dicho combate.

Uno de nuestros colegas de París ve en esta desgracia, un castigo impuesto por la Providencia, á la insaciable ambición de Mr. de Bismark.

Han sido conducidos á Munich dos cañones franceses que cayeron en poder del ejército alemán en la acción de Wörth. Los Ministros y la reina madre tomaron parte en la ceremonia de recepción que se efectuó con gran pompa.

Los Sres. D. Estanislao Figueras y D. Fernando Garrido, diputados republicanos, han salido para París.

Se hacen diversos comentarios sobre este viaje, que algunos consideran enlazado á proyectos republicanos, comunes á España y Francia.

Dada la crítica situación en que el vecino imperio se encuentra, nada tendría esto de particular.

Ya hemos dicho á nuestros lectores que cuantos desórdenes y desmanes se cometen ahora en la vecina Francia se atribuyen al oro prusiano, como en los primeros años de este siglo se atribuían al oro de Pitt. A propósito de esto, un periódico de Berlín hace la siguiente pregunta que no carece de oportunidad: «Si es cierto que el oro prusiano logra causar tantos desórdenes en Francia, ¿no tendrán lo menos tanta culpa los franceses en venderse como nosotros en comprarles?»

El joven Godofredo Cavaignac, que tiene diez y siete años, se ha alistado como voluntario, y ha sido conducido por su digna madre á la estación del Este. El, segun se recordará, se negó hace algun tiempo, en una distribución de premios, á abrazar al príncipe imperial, á quien se había legado la presidencia de esta solemnidad.

El rey Guillermo ha dicho ingenuamente: «No quiero entrar en París: victorioso, firmaré la paz bajo los muros de la capital.»

La *Liberté* asegura que se lo ha repetido un amigo, que lo oyó de los labios del mismo rey Guillermo.

Leemos en el *Morning Post* de Londres: «Es preciso que renunciemos completamente

á la idea de paz, y los que hablan de condiciones, divagan completamente é ignoran los secretos del porvenir.

Más de una batalla puede darse, y el triunfo de Alemania puede ser tambien completo antes que Francia se halla dispuesta á admitir proposiciones pacíficas sin menoscabo de su dignidad, y solamente siendo la suerte consistente para los prusianos, y entrando estos en París, tratarían ó se prestarían á tratar de paz los franceses.

Francia cree formalmente que llegará á tomar desquite de los alemanes, que los expulsará de su territorio y que recobrá por medio de las armas las provincias que hoy gobierna el rey Guillermo; y, cualesquiera que sean los grados de probabilidad que esto tenga, Francia se siente impulsada á desarrollar todos sus medios de acción, para no faltar á sus tradiciones y á su renombre.

Cuando los franceses hayan conjurado la tempestad, entonces podrán y deberán intervenir las potencias neutrales. Hasta entonces nada hay que hacer, y nada conseguirán.

Así habla, en resumen, el periódico inglés simpático á la causa de Francia; pero por otro conducto hemos sabido, y despues se va confirmando, que las potencias neutrales, respondiendo á la iniciativa de Rusia, se disponen á terciar en el conflicto franco alemán. Algunos creen que esta mediación no es absolutamente espontánea, sino que, estando en el deseo de todos, la han anticipado ciertas indicaciones del palacio de las Tullerías.

Dice *La Epoca*:

«El general Bazaine anunció á su esposa, linda mexicana, la batalla del 16, con estas laconicas frases: «Yo y mis sobrinos, vivos. Batalla ganada.» Sin embargo, parece que en la cara tenía un rasguño de un proyectil, y ya saben ustedes que una parte de su escolta quedó en el campo. Segun *El Monitor*, el nudo de la campaña para la Prusia, era cortar las comunicaciones del ejército de Metz con Chalons, como Napoleon encargó á los austriacos en Elm. Ahora, á menos de descalabros no esperamos, Bazaine puede marchar sobre Chalons á sostener la posición de Verdun.»

Leemos en una carta de París:

«Cierta alto funcionario en un Ministerio, se presentó ayer en la oficina de alistamientos para inscribir á su hijo como voluntario.

—¿Qué edad tiene?—preguntó el empleado, despues de haber escrito el nombre del joven guerrero.

—Diez y siete años menos tres meses.

—Entonces es imposible.

—¿Imposible? repite el padre. Y luego, tomando una resolución súbita añade:

—Pues bien, ponga V. 43 años... porque me alistó yo en su lugar.»

Dice *La Discusion*, en suplemento publicado ayer tarde:

«El *Imparcial* de esta mañana da como cierta la noticia de que los republicanos se agitan como si intentaran algun movimiento.

Esta noticia es completamente falsa.

Los republicanos están agitados, como no pueden menos, en vista de los graves sucesos que con tanta rapidéz se suceden; pero en manera alguna están dispuestos á recurrir á medios violentos para hacer suya una situación que naturalmente se les viene á las manos.»

Una carta de París dirigida al *Diario de Barcelona*, concluye así:

«Acabo de hablar un momento con Mr. Tiers, quien cree que los prusianos estarán á la vista de París en la próxima semana, y del mismo parecer son los militares con quienes he hablado.

¡Triste, muy triste situación! Despues de esto, ¿qué importa que hayamos destruido al regimiento de coraceros blancos del conde de Bismark, como lo anunció el general Palikao en la Cámara?»

Continúan siendo interesantísimas las cartas que dirige Edmundo About al periódico *Le Soir*, bajo el título de *Diario de un periodista*; tomamos los siguientes párrafos de la que publica en su número del 17 del actual:

«Me pregunto con dolor lo que Europa pensará de nosotros. ¿Qué dice de esos fieros pueblos de la Alsacia que se entregan sin disparar un tiro, á cuatro exploradores enemigos? ¿Dónde están las tradiciones de 1792, de 1814 y de 1815? Ni un solo aldeano ha empuñado las armas. Pero digo mal: el día en que fuimos conquistados en Saverne por cinco hulanos, un pobre diablo fué á colocarse detrás del teniente prusiano con una pistola debajo de la blusa. Por el pronto voy á matar uno, decía el infeliz alsaciano, y luego harán de mí lo que quieran. Otro le detuvo el brazo. —¿Quieres incendiar la ciudad desgraciado? Es la única tentativa de resistencia individual que la historia podrá registrar.

La Francia se despertará pronto; el pueblo no está más que dormido, el cañon le despierta, los hombres volverán á ser ciudadanos en la acepción antigua y sublime de la palabra. Esta revolución se hará tanto más pronto, cuanto que sufriremos más.

Bendito sea el bofetón que nos ha hecho subir la sangre á la cabeza. Bien venida sea la invasión, puesto que era necesaria para entre-

garnos á nosotros mismos y resucitar el gran pueblo francés.»

Emilio Girardin ha escrito una carta al *Figaro*, diciéndole entre otras cosas que mantiene la apuesta hecha con un alemán de que al fin de la guerra la plaza prusiana de Landua será francesa.

Los periódicos de París insisten en que en la batalla del 16 murió el príncipe Alberto de Prusia. Uno de ellos dice:

«La muerte del príncipe Alberto de Prusia ha sido digna de su régia estirpe, y los que le han visto caer en medio de sus soldados aseguran que sus últimas palabras fueron un viva á Prusia recordado por los dolores de su rápida agonía.»

Leemos en *La Igualdad*:

«LAS AMETRALADORAS DE 1870.

El Colon, diario político de Africa, refiere el siguiente suceso ocurrido en Francia en tiempos de su primera República, y á que dá interés de actualidad el uso que hoy se hace de las ametralladoras:

«En Abril de 1792, una tarde en *Los Jacobinos* un individuo de la sociedad presentó á sus colegas un inglés y un francés, inventores de un cañon perfeccionado, con el cual se hacían veinticinco disparos por minuto, y Desseux propuso se hicieran ensayos á costa de la sociedad. Robespierre se pronunció vivamente en contra de esta invención, opuesta, dijo, á los principios de la humanidad.

Antes de esto, hácia el fin de la Asamblea constituyente, otro inventor había ido á ver á Robespierre para proponerle una carabina que hacia nueve disparos consecutivos: á su vista, en el jardin de su casa de la calle de Saint-Tonge se habian hecho ensayos, cuyos resultados fueron extremadamente satisfactorios. La respuesta de Robespierre al ofrecimiento del inventor fué rogarle que olvidase una invención tan mortífera, acerca de la cual se guardó en efecto un absoluto silencio.

Los jacobinos, á su vez, pasaron á la orden del día, acerca de la proposición Desseux, y los ensayos no tuvieron lugar.

¡Ved aquí, añade muy oportunamente *La Emancipation*, como este infame Robespierre y estos miserables jacobinos eran todos abominables monstruos, tigres sedientos de sangre humana!»

Los detalles que continúan recibíendose de los últimos combates son verdaderamente horribles, pues atestiguan que batallones enteros caían al suelo como mies cortada por hábiles segadores.

Tales son las palabras que estampa en una carta uno de los jefes de estado mayor del mariscal Bazaine, aludiendo con estas terribles frases á los destrozos causados en ambos ejércitos por las respectivas ametralladoras.

Los prusianos han perdido cuatro generales desde el principio de la campaña. Los franceses han perdido cuatro tambien, Douai, Colson, Raout y Legrand. Están heridos Bataille, Montaigne y Frossard.

La noche del 15, Napoleon III y su hijo la pasaron en la quinta de un labrador de Gravelotte, Sr. Plaisant, y á las cuatro de la madrugada marcharon en coche con una pequeña escolta, yendo su Estado Mayor por otro camino. Granaderos de la guardia, tres regimientos de caballería y cazadores de Africa, mandados por el marqués de Gallifet, protegen su marcha, combatiendo con los hulanos á cada instante. El emperador pasa por Conlans, almuerza en Etain, y al fin llega á Verdun. Pero detrás de él la vanguardia del ejército Steinmetz, buscando su punto de union con los ejércitos de los príncipes, llegaba desde Thionville, y en Doncourt ocupaba el camino por donde acababa de pasar el emperador, almorzando el general en la misma mesa de Napoleon III.

La prensa de Alemania trae una nueva proclama del Rey Guillermo á su ejército, en la cual les dice que tendrá á honor señalarse en pais enemigo por su admirable disciplina, y que como los alemanes no hacen la guerra á los habitantes pacíficos de Francia, el primer deber de un soldado leal es proteger la propiedad privada y no sufrir se mancille el limpio escudo de Alemania.

La *Liberté* pide que la escuadra francesa del Báltico imponga contribuciones de guerra á las ciudades de la costa alemana, del mismo modo que los prusianos las han impuesto en los pueblos que ocupan en Francia.

El general de artillería Barral, encargado de la defensa de Strasburgo, ha podido penetrar en la plaza despues de sitiada, valiéndose de un disfraz y estando á punto de ser arrestado varias veces.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

PARIS 21.—Oficial.—El Gobierno, no habiendo recibido telegrama del ejército del Rhin á consecuencia de la interrupción de las co-

municaciones telegráficas, hay lugar de suponer que el p'an del general Bazaine no ha tenido todavía su éxito.

La conducta heroica de nuestros soldados en varios encuentros con enemigos mucho más numerosos, hace esperar un buen éxito de las operaciones ulteriores.

Los batidores enemigos han aparecido en Saint Dizier.

FLORENCIA 21.—El príncipe Napoleon ha llegado á esta capital.

La Cámara de los Diputados ha adoptado con gran mayoría un crédito militar de 40 millones.

PARIS 22 (á las doce y cincuenta de la tarde).—Los movimientos del ejército francés se tienen muy secretos.

Créese próximo un movimiento combinado de los mariscales Bazaine y Mac-Mahon.

A primera hora se cotiza: el 3 por 100 francés, á 61,50. No hay operaciones en fondos españoles.

PARIS 22 (á las ocho y cincuenta de la mañana).—El *Gaulois* publica una correspondencia anunciando que los prusianos han bombardeado á Toul el 16, pero que se ignora el resultado.

PARIS 22 (á las tres y quince de la tarde).—Segun despachos prusianos, confirmase la capitulación de Phalsburgo.

Las pérdidas de los prusianos en los últimos combates han sido horrosas.

En la Bolsa han cerrado: el 3 por 100 francés, á 61,65; 3 por 100 español interior, á 23; 3 por 100 id. exterior, 1867, á 25; 3 por 100 id. 1869, á 26.

LONDRES 22.—Consolidados ingleses, de 91 3/4 á 718.

PARIS 22 (á las tres y 25).—El *Siglo* dice que el empréstito nacional, cuya suscripción se abrirá mañana, está cubierto con anticipación.

PARIS 22 (á las cuatro de la tarde).—La sesión del Cuerpo legislativo ha sido muy interesante.

El presidente del Consejo, conde de Palikao, dice que desde esta mañana se tienen noticias de Bazaine, las cuales están fechadas el 19. Estas noticias son buenas. Yo no os las puedo detallar. Prueban la confianza y la energía del general Bazaine, confianza y energía que tenemos nosotros tambien. Añade: los trabajos de defensa de París adelantan y estamos dispuestos para recibir á cualquiera que se presente delante de nosotros.

El Sr. Keratry propone que nueve Diputados elegidos del seno de la Cámara, se agreguen á la junta de defensa de París.

La Cámara considera urgente esta proposición y acuerda inmediatamente reunirse en secciones para el nombramiento de una Comisión que dé dictámen.

El conde de Palikao sube á la tribuna y dice: Declaro en nombre del Gobierno que no aceptamos la proposición del Sr. Keratry. Nosotros tenemos la responsabilidad y queremos tener los medios de ejercer el poder. Hemos reducido el número de individuos de la junta de defensa, porque un número demasiado grande tendría inconvenientes. Nos oponemos, pues, á que se agreguen Diputados á la junta. Tenemos la responsabilidad de nuestros actos y la queremos entera.

El Sr. Picard insiste en la necesidad de la reunion de las secciones y en la de la participación de la nación en los negocios públicos.

La Cámara se reúne inmediatamente en secciones para el nombramiento de la comisión

La sesión pública va á abrirse de nuevo.

El dictámen está ya redactado.

Anoche se han recibido en Madrid los siguientes despachos:

LONDRES 22 (sin hora).—Madrid (á las cuatro y 50 de la tarde).—Segun el *Daily News*, Luis Blanc, proponiendo en nombre del partido republicano que Francia volviera á regirse por sí misma, propone á la Alemania la fraternidad de los pueblos como premio honoroso para todos.

La vanguardia prusiana se aproxima rápidamente á Verdun.

PARIS 23 (á las dos y 20).—Despacho de Mezieres del 22 dice que las pérdidas de los prusianos en los últimos combates son tan terribles, que más de 40.000 heridos yacen aún sin socorro en el campo de batalla. Prusia pide pasarlos por Bélgica y el Luxemburgo. El rumor de que los prusianos han ocupado á Verdun ha sido desmentido.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Lineas de anuncios por 1 día 50 cmos. cada una, por 2 á 43, por 3 á 40, por 4 á 35, por 5 á 30, por 6 á 27, y de 7 en adelante á 25. —Reclamos, sueltos, gacetas, etc. á 150 cmos linea

ANUNCIOS.

—Comunicados, desde 100 á 1,000. —Avisos judiciales á 50, y los demás oficiales ó de defunción, á 100 — A los suscritores de más de trimestre se rebaja del 25 al 50 por 100. — Los pagos se hacen el primer día de publicación.

Boletín religioso.

Santos de mañana.—S. Luis rey de Francia y s. Ginés de Arlés m.
Jubileo.—está mañana en la iglesia de religiosas de Sta. Clara.

Sección mercantil.

Precios del día 23.

Trigo del país de 9:00 á 11:62 pts. f.
Id. manchego. de " á " id.
Id. extranjero. de " á " id.
Id. andaluz. de " á " id.
Cebada . . . de 3:75 á 3:87 id.
Keja. . . . de " á " id.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del día 19.

FONDOS PUBLICOS.

	Ult pre
3 por 100 consolidado..	24,00
Idem pequeños. . . .	21,25
Idem á fin de mes. . . .	00,00
Idem exterior.	27,50
3 por 100 diferido. . . .	00,00
Idem á fin de mes. . . .	00,00
Deuda del personal. . . .	00,00
Billetes hipotecarios. . . .	par d.
Billetes de segunda série. .	91,10
Bonos del Tesoro	66,00

ESPECTACULOS.

TOROS DE MUERTE

EN LA CIUDAD DE MURCIA.

Con permiso del señor Gobernador de la provincia se verificarán dos corridas de toros en los días 3 y 4 del próximo setiembre, (si el tiempo no lo impide.)

PRESIDIRÁ LA PLAZA LA AUTORIDAD COMPETENTE.

Se lidiarán 6 toros de la acreditada ganadería de D. Justo Hernandez, vecino de Madrid, con divisa morada y blanca; y otros 6 de la de D. Manuel Garcia Puente Lopez (antes de Alas), con divisa encarnada y caña.

Siendo conocidas estas ganaderías en esta plaza, es inútil toda clase de comentarios.

LIDIADORES.

—Espadas: Rafael Molina (*) (Lagartijo), de Córdoba.—José Lara (*) (Chicorro), del Puerto de Santa María.

Picadores: Antonio Calderon, de Alcañá de Guadaira.—José Marqueti, de Madrid.—Manuel Alvarez, de Córdoba.—Patricio Briones, de Madrid.

Banderrilleros: Juan Yust, de Sevilla.—José Gomez, (El Gallito), de idem.—Benito Garrido, (Villaviciosa), de Madrid.—Matias Muñoz, de idem.—Victoriano Alcon, (El Cabo), de idem.—José Bejarano de Córdoba.

Puntillero: Juan Molina, de Córdoba

La banda de música tocará antes de empezar la función y en los intermedios.

Precios de las localidades.

	Sombra Reales	Sol y sombra Reales.
Paleos cada tarde sin entrada.	260	
Sillas de rellano.	26	18
Contrabarrera.	20	14
Segunda contrabarrera.	6	
Delanteras de sillas.	6	4
Balconillos.	3	5
Grada cubierta.		
primera fila.	10	6
Segunda id.	6	2
Tercera id.	4	2
Cuarta id.	4	2

ENTRADA GENERAL 10 RS.

Para los viajeros de Cartagena, que vayan á ver las corridas de toros, la empresa del ferro-carril venderá billetes de ida y vuelta á los siguientes reducidos precios:

En 1.ª 26 rs.
En 2.ª 20 " } *Ida y vuelta.*
En 3.ª 10 "

Además habrá en dichos días un tren especial de regreso que saldrá de esta á las 8 y 30 de la noche y llegará á las 11 á Cartagena.

ANUNCIOS.

D. Luis Siboni, oficial de la Dirección general del Patrimonio, ofrece sus servicios á los que tengan asuntos pendientes en cualquiera dependencia de Madrid. Dirigirse: Calvario, 20, 3.ª derecha. Honorarios convencionales.

NODRIZA.

Era de 21 años, viuda, primeriza, leche de dos meses, desea cria para la casa de los padres del niño que se le confie. Vive calle de San Ginés, parroquia de S. Antón, número 25. 8-4

PERFUMERIA

extra-fina

DE RIGAUD Y C^{ia}

45, RUE DE RICHELIEU, PARIS

TOLUTINA. Nueva y deliciosa Agua para el tocador.

CREMA DENTRIFICA. Sin rival para blanquear y conservar los dientes.

DENTORINA. Inmejorable Elixir dentrífico, á base de árnica.

JABON MIRANDA. El mejor de los jabones de tocador.

POMADA y ACEITE MIRANDA, artículos extra-finos para la conservación del cabello.

EXTRACTO de YLANGILANG y RAMO de MANILA, perfumes nuevos é incomparables para el pañuelo.

POLVO ROSADO, muy superior á los polvos de arroz.

Depósitos: en Mitreia, D. Lucas Ferrano.

Publicación económica y de lujo.

La palabra de Dios.

NOVELA ORIGINAL

por el marqués de San Eloy.

Esta obra se publica por entregas de ocho grandes páginas al precio de un cuartillo de real cada una en toda España.—Se repartirá un cuaderno todas las semanas que contendrá ocho entregas bajo una cubierta de papel de color, impresión esmerada y excelente papel.

Los señores suscritores recibirán gratis en cada cuaderno una preciosa lámina.

Se suscribe en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

PAPLETAS DE DEFUNCION.

Precios de inserción en este diario.

	Reales.
Papeletas á 1 columna. . . .	30
Id. á 2 id., apaisadas. . . .	60
Id. á 2 id., largas.	120

Se admiten hasta las 9 y media de la mañana para el número del mismo día

A los suscritores se rebaja del 25 al 50 por 100.

MUCHACHOS.

Para la venta pública de periódicos se necesitan uno ó dos que sean listos y tengan personas que respondan de su conducta.

PARA 1870.

Almanaque de El Can-Can. Idem ilustrado político-satírico. Idem del Cencerro.

Agenda de las familias para el gasto diario, á 10 rs.

Agenda de la lavandera y planchadora, á 2 y 1/2 rs.

Calendario del Reino de Murcia, aprobado por la autoridad eclesiástica, á UN CUARTO.

Se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia.

EPISCOPADO ESPAÑOL,

ó biografías y retratos

de los reverendos cardenales, arzobispos y obispos de España, intercalando entre ellas las reseñas históricas de las catedrales mas notables de cada arzobispado.

Obra dedicada al Rdo. Cardenal de Alameda y Brea,

Arzobispo de Toledo, primado de España.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION

Esta obra constará de 35 entregas de 16 páginas de texto, tamaño folio mayor, buena impresión y excelente papel, conteniendo dos biografías cada una, exceptuando la que lleve reseña histórica, que solo llevará una biografía.

Durante la publicación de las entregas se repartirán 70 magníficas láminas litografiadas á dos tintas. Se repartirá una entrega quincenal ó mensualmente, segun lo permitan los retratos que las acompañen.

A pesar de los muchos gastos que se originan al presentar esta obra con el lujo que por su índole requiere, el precio de cada entrega será el de 4 rs. en toda España.

LA CORRESPONDENCIA UNIVERSAL.

PERIODICO INDEPENDIENTE.

Diario de noticias nacionales y extranjeras.

Este importante diario tiene por principal objeto dar á luz aquellas noticias que interesen á los pueblos, en relacion con sus necesidades morales y materiales. Nuestro propósito es manifestar en toda la verdad, sin inclinarnos á ninguna bandera política, sino por el contrario, mantenernos alejados de esas luchas y defender el programa, verdaderamente nacional, de JUSTICIA y ECONOMIA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Murcia un mes seis reales. Un número dos cuartos. Suscripción y venta en Murcia, establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

La Moda elegante ilustrada,

periódico exclusivo para las señoras y señoritas.

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejor que se conocen, las esplicaciones mas detalladas que se pueden desear, moralizadora lectura de sus novelas y artículos hacen que esta publicación no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPORTE.

2,000 á 25,000 dibujos de bordados, labores y aornos de cuantas clases inventa el buen gusto.—21 grandes patrones para cortes de vestidos, tamaño natural.—Varias tapicerías en colores, punto Berlin.—Algunas piezas de música.—100 figurines en negro y 48 ó mas sobre acero, iluminados.—1,200 ó mas columnas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitela, que contienen cuantas esplicaciones puedan desearse sobre las labores y adornos, y sobre 60 tomos de novelas preciosas, instructivas y morales.

REGALO.

Las señoras que se abonen á la edición de lujo, reciben gratis el Gran Almanaque enciclopédico español ilustrado, que la empresa publica exclusivamente con este objeto, y el cual consta de un tomo en 4.ª mayor de mas de 200 páginas.

Para mas detalles se dá el prospecto gratis en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

LOS ADELANTOS EN EL CHOCOLATE.

La fabricación del chocolate, con cilindros de piedra, movidos por el vapor, viene tomando en España un considerable desarrollo; no se pasa año sin que se planteen nuevas fábricas, y á la par que en las poblaciones donde ya son conocidos los chocolates elaborados por el método moderno, aumenta cada día el número de los consumidores, que les dan una marcada preferencia, los mismos productos se van extendiendo á los puntos en que no habian penetrado aun, efecto de la irresistible influencia del progreso, que es la ley suprema de la humanidad.

Gracias al vapor, este nuevo motor que en el siglo actual todo lo transforma y fecunda, ya no se pide mas al operario su sudor; solo se le confían, para guiarlos, aquellos poderosos cilindros de piedra que reducen el cacao á una finísima manteca, en la quinta parte del tiempo que exigiria, con mucha menos perfeccion, el molido á brazo, evitándose así los inconvenientes que trae consigo tan penoso trabajo.

Para los que no han visto funcionar las máquinas modernas en una fábrica constituida con los mejores elementos, basta decirles que los descendientes de aquellos mejicanos que machacaban el cacao entre dos piedras, hoy lo muelen y refinan con las máquinas que importan de Europa, aceptando así los innegables beneficios del progreso industrial.

Además otros nuevos adelantos se han introducido en España: en la fábrica-modelo de la Compañía Colonial de Madrid, están funcionando dos curiosísimas máquinas, movidas tambien por medio del vapor, por las que obtuvo la referida Compañía una gran medalla de premio de la ilustre sociedad de Paris, titulado: *de fomento á la industria*. Estas máquinas oprimen, pesan y entregan la pasta del chocolate moldeada en medias libras, sin que la toque la mano del operario, y por fin, sale del molde la tableta, tan dura y compacta, que fácilmente puede conservarse durante unos cuantos meses sin alterarse.

Estos notables adelantos realizados, hace ya catorce años, por la Compañía Colonial, le han valido once grandes medallas de premio, y entre ellas las de las exposiciones universales ó internacionales de Paris, Londres, Dublin, Oporto, Bayona y otras capitales.

Los chocolates de la Compañía Colonial, conocidos como tipo de una notable superioridad, sirven de constante estímulo para las muchas fábricas que se han planteado, y se vienen planteando después de ella, y si tantas son las que ya existen, no será esto la mejor prueba de que el método moderno está adoptado, en nuestro país, como un verdadero progreso? progreso tardío, si se quiere, toda vez que está generalizado en Europa hace ya tantos años; y habiéndose extendido hasta en las mismas Américas, ¿no prueba esto las grandes ventajas que ofrece la moderna fabricación?

El depósito general de los chocolates de la Compañía Colonial está en Madrid, calle Mayor, 13 y 20.

Y en Murcia se expenden en los establecimientos en que se ven los carteles y rótulos de la Compañía.

Ntra. Sra. de la Fuensanta,

patrona de Murcia.

En el establecimiento de LA PAZ se venden láminas para cuadros grabadas en acero con suma delicadeza.

Tambien se venden láminas de Ntra. Sra. de la Luz, que se venen en el santuario del monte, del mismo tamaño é igual delicado grabado.

PRECIO DOCE CUARTOS.

En el mismo establecimiento se venden

los siguientes libritos:

Modo de rezar el Santísimo Rosario. Guia, oraciones y meditaciones para recibir con el debido fruto y reverencia el Santo Sacramento de la penitencia y confesion.

Semana del cristiano ó meditaciones para cada día de la semana. Guia, oraciones y meditaciones para asistir con devocion y recibir con fruto y reverencia el Santo Sacramento de la comunión.

Visita á los monumentos en la semana Santa. La sagrada Pasion de Nuestro Señor Jesucristo, en verso, por Fr. Lope de Vega Carpio.

Recomendacion del alma, segun el ritual romano. Sagrada Pasion de Nuestro Señor Jesucristo, en imágenes.

Trisagio á la Santísima Trinidad. Devoto ejercicio del Via-Crucis, Visita á Maria Santísima.

A LA HUMANIDAD.

LIMAS QUIMICO-HIGIENICAS y medicamentos de Taverner para curar los callos, las verrugas, los sabañones y otras dolencias que se venen en el prospecto que se dará en esta redaccion.

Precios: á 8 rs. las limas con estuche y la instruccion, y á 10 los frascos de los medicamentos.

IMP. DE «LA PAZ DE MURCIA»—Calle de Zoco, núm. 5.